
Protokoll vom Fachschaftenkonferenz  vom 
18.06.2008

Beginn: 18:35 Uhr

Ende: 21:06 Uhr

Vorsitzender: Matthias Pilot

Protokollant: Hannes Geißler

Ort: Fachschaft Maschinenbau (FB 16)

Anwesende:

Alexander Martin – Vizepräsident, Erik Freund - FB 13, Oliver P. Bernasconi – 
AstA, Sebastian Mauthofer – iST, Ulla Hanf – FB11, Alexandra Bobrich – FB11, 
Frederik Köhler – AstA, Alexandra Poth – AstA, Jan Bücher – FB20, Thomas Pilot 
– FB20, Ingo Reimund – FB20, Alexander Holike – iST, David Kreitschmann – iST, 
Johannes Bicherl – FB11, Devin Dienes – FB1, Fabian Kamp – FB18, Christoph 
Büttgen – FB18, Anna Maria Heilmann – FB5, David Scheffler – FB5, Matthias 
Pilot – FB16, Jens Fiedler – FB16, Hannes Geißler – FB16

Tages Ordnungs Punkte:

  
TOP 0 : Gespräch mit Vizepräsident Martin

TOP 1 : Filmkreis – Erstsemesterfilm

TOP 2 : Sporttag im Rahmen der OWO

TOP 3 : Fachschaftenhandbuch

TOP 4 : Universitätswahlen SS08

TOP 5 : Öffnungszeiten 603qm

TOP 6 : AStA 

TOP 7 : Orientierungswoche

TOP 8 : Allgemeine Prüfungsbestimmungen

TOP 9 : E-Learning Award

TOP 10 : Sonstige

Anlage : Aufruf für E-Learning Award



TOP 0: 

Vizepräsident (VP) Martin möchte eine Gesprächsplattform mit Studenten aller 
Fachbereiche etablieren. Als personellen Rahmen wünscht er sich die 
Fachschaftenkonferenz sowie die studentischen Vertreter aus dem Senat und 
dem StuPa.

Weiterhin fragte er nach Möglichkeiten was man tun könnte damit sich die 
darmstädter Studenten mehr mit ihrer Universität verbinden. Hier sollen ihm 
Ideen zugetragen werden.

Der VP stellte fest, dass die Gelder aus den Studienbeiträgen dringend benötigt 
werden, jedoch stellt die Vergabe noch ein gewisses Problem dar. Es soll ein 
Gremium gebildet werden, dass über universitätsweite Investitionen 
entscheidet. Dieses Gremium soll zur Hälfte mit Studenten besetzt werden. Er 
empfahl, dass die Fachbereiche ebensolche Gremien einsetzen sollten, um die 
Fachbereichs-gelder besser zu verteilen.

Die allgemeine Raumsituation der Universität bezeichnete er als 
„katastrophal“. 

Eine Auflistung der bisher ausgegebenen Studienbeiträge ist für Oktober 
geplant.  Der Bericht muss einmal im Jahr erscheinen.

Es wurde von der FSK darüber diskutiert, wie man Gremienarbeit für Studenten 
schmackhaft machen kann. Besonders in Studiengängen, die bei Veranstaltun-
gen eine Anwesenheitspflicht haben, ist es teilweise unmöglich, an Gremien-
sitzungen teilzunehmen. Es wird allgemein begrüßt wenn diese Anwesenheits-
pflicht für Gremienarbeiten aufgehoben werden kann. 

Der VP berichtet, dass die HiWi-Gehälter auf 9€, 11€ bzw. 14€ angehoben 
werden. Einen Zeitpunkt, ab wann diese gezahlt werden, konnte nicht 
eindeutig genannt werden.

Das nächste Treffen mit dem VP wird vorraussichtlich am 18.09.2008 um 
18:30 Uhr stattfinden. Die Organisation und Einladung übernimmt der VP. Bei 
akutem Gesprächsbedarf sollen sich die Mitglieder der FSK direkt an den VP 
wenden, so dass er zu einem früheren Treffen einladen kann.

TOP 1:

Der Filmkreis berichtet, dass die Sperrung des Audimax dazu führen wird, dass 
der Erstsemesterfilm in der „0. Woche“ dort nicht gezeigt werden kann. 
Geplant ist eine Verlegung der Veranstaltung ins Hexagon. Da dort kein 
Filmequipment vorhanden ist, sollen Kurzfilme mit einer Gesamtlänge von etwa 
90 Min. gezeigt werden.
Die Fachschaften sollen einen Termin finden, am dem der Erstsemesterfilm 
gezeigt werden kann. Jede FS soll sich dazu unter info@filmkreis.tu-
darmstadt.de mit einem Terminwunsch melden. Zudem wird gebeten, die 
Anzahl der Erstsemester mitzuteilen. Der Termin soll bis Juli feststehen. 

mailto:info@filmkreis.tu-darmstadt.de
mailto:info@filmkreis.tu-darmstadt.de


TOP 2:

Angeregt wird ein Sporttag am Ende der Orientierungswoche. Es werden noch 
Fachschaftsmitglieder für die Organisation gesucht. Die Anmeldung der Erstis 
für die Spiele ist für den ersten OWO-Tag geplant. Bei diesem Sporttag soll sich 
das Sportzentrum mit seinen verschiedenen Angeboten präsentieren.

TOP 3:

Das Fachschaftenhandbuch soll bis zum WS08/09 fertiggestellt sein, um dann 
verteilt zu werden. Es werden noch Autoren und Korrekturleser gesucht. Neu 
erstellte Artikel sollen ins FSK-Wiki geschrieben werden.

TOP 4:

Der AStA hat bemängelt, dass die Wahlbeteiligung in den letzten Jahren 
kontinuierlich zurückgegangen ist. Dies scheine an einer allgemeinen 
Politikverdrossenheit sowie mangelndem Hintergrundwissen zu den 
Hochschulstrukturen der Studenten zu liegen. Allgemein sei anzumerken, dass 
viele scheinbar nicht wissen, dass die Wahlbescheinigung nicht nötig ist, um 
wählen zu gehen. Außerdem sollten die Fachschaften während den OWOs 
stärker auf die Hochschulpolitik eingehen.

TOP 5:

Das 603qm wird aufgrund einer Absprache mit dem „Welcome Hotel“ keine 
Fachschaftenparties mehr unter der Woche veranstalten.

TOP 6:

Der AStA möchte wissen wie er in der Öffentlichkeit besser wahrgenommen 
werden kann. Hierzu sind neue Vorschläge erwünscht an den 
Fachschaftenreferent erwünscht.

TOP 7:

Der AStA benötigt von allen Fachschaften Informationen, wann die Gruppen mit 
den Erstsemestern vorbeikommen, wie die Gruppengrößen sind und wie die 
Präsentation aussehen soll.

Wenn „STA-Travel“-Flyer mit Darmstädter Stadtplan für die Erstitüten 
gewünscht werden, bitte beim AStA melden.

TOP 8:

Der dritte Prüfungsversuch ist laut den APB's schriftlich oder mündlich. Die 
Entscheidung obliegt den Fachbereichen und entsprechenden Regelungen in 
den Ausführungsbestimmungen.



TOP 9:

Zum geplanten E-Learning-Award soll ein Gremium gebildet werden. Hierfür 
werden noch Freiwillige gesucht. Interessenten melden sich bitte bei Johannes 
Bicherl vom AStA. Weitere Infos hierzu sind am Ende des Protokolls angefügt.

TOP 10:

Der übernächste FSK -Termin ist der 12.08.08 um 18:30 Uhr in der 
Fachschaft Informatik.

Im Unterausschuss Lehre sind 3 Stellen frei geworden, die besetzt werden 
müssen. Zur Zeit wird dort u.A. ein Leitfaden für den Bachelor erarbeitet. Die 
Plätze müssen bis August besetzt sein, da sie sonst verfallen.

Anlage:

(siehe extra-PDFs)
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